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Luta contra o mosquito Aedes Aegypti é fundamental
para evitar surtos de doenças como a Dengue,

Chikungunya, Zika Vírus e Febre Amarela
A luta contra o mosquito Aedes

Aegypti é fundamental para evitar
surtos de doenças como a Dengue,
Chikungunya, Zika Vírus e Febre
Amarela.

Com o aumento da proliferação
desse mosquito durante o período
chuvoso, a colaboração de todos é
essencial para controlar a transmissão
dessas enfermidades em nossa
comunidade.

Cada um de nós pode contribuir com
medidas simples, mas eficazes, como:

- Evitar acúmulo de água parada em
recipientes domésticos como baldes,
pneus, vasilhames de plantas, entre
outros;

- Limpar e manter fechadas caixas
d’água;

- Mudar e limpar regularmente a água
de vasilhas de animais de estimação;

- Tratar piscinas em uso com cloro e
manter piscinas desativadas secas;

- Não jogar lixo em terrenos baldios e
manter lixeiras bem fechadas;

- Armazenar garrafas com a boca para
baixo para evitar acúmulo de água;

- Utilizar uma mistura de uma colher
de sopa de sal para cada litro de água
para regar plantas que acumulam água,
como bromélias;

- Informar à equipe de saúde sobre
quaisquer situações de risco
identificadas;

- Permitir que equipes de saúde
entrem em nossos domicílios para
trabalhar na erradicação do mosquito.

“Agradecemos pela colaboração e

contamos com a ajuda de todos para
prevenir surtos de Dengue,
Chikungunya, Zika Vírus e Febre
Amarela”, diz a Secretária de Saúde,
Maysa Monteiro.

Borda da Mata terá polo da faculdade
Asmec à partir de fevereiro

A Prefeitura de Borda da Mata, por
meio da Secretaria de Educação,
anunciou a renovação da parceria com a
faculdade Asmec, trazendo uma grande
novidade: a chegada de diversos cursos
superiores EAD o município.

E tem mais: para tornar o sonho da
graduação mais acessível, todos os
cidadãos de Borda da Mata terão 50%
de desconto em qualquer curso EAD
oferecido, graças a essa parceria
especial.

Em 1º de fevereiro, será inaugurado
um polo da faculdade Asmec em Borda
da Mata proporcionando mais
comodidade e facilidade no acesso à
educação superior.

“Não perca essa oportunidade única
de investir no seu futuro. Acesse o site
www.asmec.br para conferir a lista de
cursos disponíveis e aproveitar essa
chance de transformar seus sonhos em
realidade”, diz o vice-prefeito Celinho.

Secretária de
Educação, Gláucia,
Representante da
Asmec e o vice-
prefeito, Célio
Cabral durante
anúncio da
inauguração do
Polo em Borda da
Mata

Rua do Bairro Nossa Senhora Aparecida e outra do bairro
Santo Antônio ganham calçamento em Borda da Mata

O Programa Caminhos de Borda está causando impacto
positivo, agora na Rua São Francisco, no Bairro Nossa Senhora

Aparecida. “Com a implementação de calçamento, despedimo-nos dos incômodos com dias de poeira e lama”, diz o Prefeito
Afonso.

Essa transformação vai além do aspecto visual; representa uma melhoria significativa na qualidade de vida para todos que
residem e transitam pela região. Também a Rua José de Paula Martins, Bairro Santo Antônio teve pavimentação em bloquetes
intertravados. “Acreditamos firmemente que cada esforço para aprimorar nossa comunidade é um triunfo coletivo. Sigamos
em frente, sempre avançando em direção a uma realidade mais positiva”, conclui o Prefeito Afonso. imagens:
@lf_calcamentos_em_geral_ldt

Rua São Francisco

Novos Conselheiros Tutelares
tomam posse em Borda da Mata

No dia 10 de janeiro aconteceu a posse dos novos Conselheiros Tutelares de
Borda da Mata na Câmara Municipal.

“Parabéns aos novos conselheiros empossados. Vocês assumem uma missão de
extrema importância, zelando pelo bem-estar e proteção das nossas crianças e
adolescentes. Desejamos toda a sorte e sabedoria nessa nova fase, que ela seja
repleta de acolhimento, justiça e amor. Que cada passo dado nessa trajetória seja
guiado pelo compromisso com a garantia dos direitos das nossas crianças e jovens.
Estamos juntos nessa missão”, diz o prefeito Afonso Raimundo de Souza.

Contribuição do MEI sobe com
aumento do salário mínimo

O reajuste do salário mínimo para R$
1.412 – a partir de 1º de janeiro de 2024 –
também alterou o pagamento de
impostos à Receita Federal, incluindo a
contribuição mensal do
Microempreendedor Individual (MEI).
Os novos valores começam a valer nos
boletos com vencimento em 20 de
fevereiro, referentes à competência de
janeiro.

Em comunicado, o Serviço Brasileiro
de Apoio às Micro e Pequenas Empresas
(Sebrae) explicou que isso ocorre porque
no Documento de Arrecadação do
Simples Nacional (DAS-MEI) está
incluso um valor referente à contribuição
para o Instituto Nacional do Seguro
Social (INSS), que acompanha
anualmente a variação do salário mínimo.

Para o MEI, além de um valor mais
baixo de contribuição, os impostos são
fixos, independentemente do
faturamento. A regra se aplica desde que
esteja dentro do limite anual, atualmente
em R$ 81 mil. “Portanto, o novo valor do
DAS-MEI em 2024 vai variar de R$ 70,60
a R$ 76,60, a depender da atividade
desempenhada pelo empreendedor,
sendo que algumas ocupações só pagam
INSS”, explicou o Sebrae.

O cálculo se dá pela soma das

tributações do INSS (5% do salário-
mínimo em vigor), Imposto Sobre
Serviços (ISS) (mais R$ 5) e Imposto
Sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) (mais R$ 1). Por
exemplo, pessoas que atuam na área de
comércio e indústria pagam R$ 71,60; em
serviços, R$ 75,60; em comércio e
serviços, R$ 76,60.

O Sebrae ressaltou que o DAS-MEI é
a única obrigação financeira do MEI,
mesmo que não esteja em atividade.
Devido ao regime do Simples Nacional,
em uma única guia de pagamento são
recolhidos os impostos (ICMS e ISS) e a
contribuição ao INSS, que dá direitos
aos vários benefícios previdenciários.

O optante pelo recolhimento por esse
sistema é isento de Imposto de Renda
de Pessoa Jurídica (IRPJ), Contribuição
Social sobre o Lucro Líquido (CSLL),
contribuição para o Programa de
Integração Social e Programa de
Formação do Patrimônio do Servidor
Público, Contribuição para o
Financiamento da Seguridade Social
(Cofins), Imposto sobre Produtos
Industrializados (IPI) (exceto se
incidentes na importação) e contribuição
previdenciária patronal (exceto se
contratar empregado).

Borda da Mata renova Auxílio
Transporte Universitário para 2024
e valor passa de 175 para 200 reais
A Prefeitura de Borda da Mata informa

a renovação do programa de Auxílio
Transporte Universitário para o ano de
2024. A Prefeitura, sempre atenta às
necessidades dos estudantes
universitários do município, anunciou
um aumento no valor do auxílio,
passando de R$175,00 para R$200,00.

“Esclarecemos um ponto importante:
os ônibus amarelinhos do programa
Caminho da Escola não podem ser
utilizados para o transporte universitário.
Tal restrição se dá para garantir que o
transporte do ensino fundamental não
seja prejudicado, assegurando a
qualidade do atendimento aos mais de
1000 alunos da rede pública.

A legislação em vigor, conforme
descrito no parágrafo único da LEI Nº
12.816, permite a utilização dos veículos
em áreas urbanas e para o transporte de
estudantes do ensino superior, desde
que não prejudique as finalidades do
apoio concedido pela União.

A Secretaria de Educação conduziu um
levantamento em municípios que adotam
a gratuidade no transporte universitário.
Observamos que muitas dessas
localidades beneficiam um número
significativamente menor de alunos, com
cidades enviando menos de 100
estudantes para outros municípios. Em
contrapartida, Borda da Mata ultrapassa
a marca de 350 alunos beneficiados.

A renovação do Auxílio Transporte
Universitário reforça o compromisso da
Prefeitura de Borda da Mata com a
educação e o acesso ao ensino superior.
Continuaremos trabalhando
incansavelmente para garantir que

nossos estudantes tenham as condições
necessárias para alcançar seus objetivos
acadêmicos.

Agradecemos a confiança de todos e
reforçamos nosso compromisso com
uma educação de qualidade em Borda
da Mata” diz o Prefeito Afonso
Raimundo de Souza.

Acesse o Decreto na íntegra: https://
bordadamata.mg.gov.br/categoria-de.../
publicacoes/
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Secretaria de Saúde de Borda da Mata leva para o Distrito
do  Ser tãoz inho  o  p rograma  “Saúde  no  Campo”

No dia 13 de janeiro, a Prefeitura de Borda da Mata, por meio da Secretaria de Saúde, levou para o Distrito do Sertãozinho o programa “Saúde no Campo”, proporcionando uma jornada repleta de cuidados e
serviços essenciais. Confira tudo o que aconteceu: Aferição de Pressão,  Atualização de Caderneta de Vacinas, Testes Rápidos para Sífilis, Hepatites e HIV, Orientações e Atendimentos com Equipe Multidisciplinar,
Coleta de Exame Papanicolau, Pesagem para Bolsa Família, Consulta Médica, Ultrassonografias Agendadas.

E como ponto alto do dia, teve a presença do Dr. Fernando Henrique de Faria, que compartilhou uma valiosa palestra sobre saúde mental. “Especialmente neste Janeiro Branco, foi uma oportunidade única de
fortalecermos os laços e promovermos o bem-estar em nossa comunidade. Agradecemos a todos que participaram, contribuíram e fizeram deste dia algo verdadeiramente especial. Juntos, construímos uma
comunidade mais saudável e unida,” diz a Secretária de Saúde, Maysa Monteiro.

Borda da Mata dá a largada para a Ultra Maratona 135 – Solo 80 Milhas

No dia 12 de janeiro,  Borda da Mata deu a largada para a Ultra Maratona 135 – Solo 80 Milhas, uma jornada incrível de 80 milhas que desafia os limites dos corredores. A cidade se encheu de energia enquanto
os participantes começaram essa emocionante aventura, partindo de Borda da Mata, com destino a Paraisópolis.

“Queremos parabenizar todos os corredores que encararam esse desafio. Sabemos que a jornada é repleta de terrenos variados e desafios únicos. A comunidade de Borda da Mata está orgulhosa de cada um de
vocês. Desejamos a todos os participantes uma recuperação tranquila e esperamos que tenham vivenciado momentos inesquecíveis durante essa Ultra Maratona 135,” afirma o Prefeito Afonso.

Onde a qualidade e o bom
atendimento realmente

imperam

Os melhores bolos,
salgados, doces e roscas
com o melhor preço para

você nosso querido cliente.

“Da nossa família para a sua”

Praça Antonio Megale, 100
Centro - Borda da Mata Tel.:(35)3445-2161

Nos finais de semana, lanchonete das 18h30 até à meia-noite.

Levantamento topográfico em área rural: Georreferenciamento, divisão de terras,
retificação de áreas, usacapião, CAR, entre outros serviços de topografia.

E-mail:jrtopografia87@hotmail.com

Telefones:3445-1177
99102-6320(Tim) 99960-1177(Vivo)

Rua Arthur Bernardes, 18 - Centro - Borda da Mata - MG

Secretaria de Senador José Bento
criará grupo de prevenção a

saúde nas zonas urbana e rural
Preocupada com a saúde dos munícipes

de Senador José Bento, a Secretaria de
Saúde iniciará um grupo para ajudar a
população a se alimentar melhor, cuidar da
saúde mental, realizar exercícios físicos e
muito mais.

Secretaria de Senador José Bento
inicia atividades de saúde física e

mental a população acima de 60 anos
Visando a qualidade de vida

dos munícipes Senabentense,
a Secretaria de Saúde dará
início a atividades de saúde
física e mental a toda
população acima de 60 anos
de idade.

O primeiro encontro ocorreu
no 17 de janeiro às 13h30 no
barracão da antiga fábrica.

Os encontros serão
quinzenais.

O grupo acontecerá nos bairros rurais e
na cidade e o encontro será mensal. Todas
as idades podem participar.

Os interessados no grupo devem
procurar sua agente de saúde para saber o
dia e horário que irá acontecer em seu bairro.

Prefeitura de Bom Repouso realiza cerimônia de posse dos
Conselheiros Tutelares eleitos para o quadriênio 2024-2027

A Prefeitura Municipal de Bom
Repouso, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência Social e em
parceria com o Conselho Municipal dos
Direitos da Criança e do Adolescente
(CMDCA), promoveu a cerimônia para
a posse dos Conselheiros Tutelares
eleitos para o quadriênio 2024-2027. O
evento ocorreu na tarde do dia 10 de
janeiro, a partir das 15 horas, na Câmara
Municipal de Vereadores.

A cerimônia contou com a presença
de autoridades locais, representantes da
sociedade civil, membros do CMDCA,
além de familiares e amigos dos
conselheiros eleitos. O momento foi
marcado por discursos que ressaltaram
a importância do trabalho dos
Conselheiros Tutelares no município e
a responsabilidade que recai sobre eles
na defesa dos direitos das crianças e
adolescentes.

Os Conselheiros Tutelares eleitos
foram apresentados individualmente à
comunidade presente, cada um
expressando seu compromisso com a
proteção e promoção dos direitos das
crianças e adolescentes no município.

A cerimônia de posse encerrou-se com
a entrega dos termos de posse aos
Conselheiros Tutelares eleitos,
marcando oficialmente o início de seus
mandatos.

Crônica: O Ateu na
igreja aos domingos 

 
Arnaldo havia se tornado ateu em sua

juventude, principalmente ao se interessar por
filosofia e ler obras de Ludwig Feuerbach,
Friedrich Nietzsche, Jean-Paul Sartre, entre
outros. 

Esse ceticismo de Arnaldo se tornou ainda
mais evidente, após a morte de seu pai, que
lutou um bom tempo contra um câncer no
intestino, e mesmo com toda a religiosidade
de sua mãe, dona Odete, que não perdia uma
celebração de domingo em sua igreja e orava
praticamente o dia inteiro, pedindo a Deus a
recuperação de seu marido, não foi o suficiente
para o seu reestabelecimento, e ele veio a
falecer, após um período de bastante
sofrimento. 

Para Arnaldo, a existência de um Deus
onipotente, que tudo vê e tem o poder de
interferir na vida das pessoas, não passava de
uma invenção das próprias pessoas, pois a vida
de cada um sempre será, da forma que tem que
ser, não há interferências. Mesmo que muitos
acreditem em um ser com poderes para que
essa interferência aconteça, no final, sempre
vai acontecer o que tem que acontecer. 

Com o passar do tempo, Arnaldo continuou
com os mesmos posicionamentos em relação
a Deus e às religiões, porém, nunca criticou ou
tentou impor suas opiniões às outras pessoas,
principalmente àquelas que acreditavam e
seguiam qualquer que fosse sua religião. 

Arnaldo também sempre buscava ser cordial
com as pessoas, sendo solícito com àqueles
que mais necessitavam, porém, preferia
manter-se discreto sobre suas ações. 

Entretanto, recentemente, Arnaldo tem sido
visto todo domingo, na celebração das 19 horas
na igrejinha de seu bairro. 

Algumas religiosas e religiosos mais
ferrenhos não tem entendido e até achado
estranho. 

— Como pode! Um homem que se diz ateu
assistir celebração religiosa? 

— Vai adiantar nada ir na igreja, já que não
acredita em Deus. Quem sabe é até pecado
isso! 

— Sacrilégio! Isso sim! 
Outros religiosos conceituados na cidade

estão até pensando em não frequentarem mais
aquela igreja, caso o ateu continue
comparecendo nas celebrações de domingo. 

Até religiosos de outras agremiações acham
a situação um disparate, um insulto ao
cristianismo. 

— Na minha igreja, esse sujeito não entraria.
A menos que aceitasse Jesus! 

Enquanto isso, Arnaldo continua ateu,
porém, continua cordial com todos,
respeitando a todos, e no domingo, acompanha
sua mãe Odete até a igrejinha do bairro, já que
devido à sua idade avançada, ela não pode mais
ir sozinha para assistir à sua habitual celebração
dominical. 

 

*Rodrigo Alves de Carvalho nasceu em
Jacutinga (MG). Jornalista, escritor e poeta
possui diversos prêmios literários em vários
estados e participação em importantes
coletâneas de poesia, contos e crônicas. Em
2022 relançou seu primeiro livro individual
intitulado “Contos Colhidos” pela editora
Clube de Autores, disponível na Amazon,
Americanas.com, Estante Virtual e
Submarino.

T R I B U N A  P O P U L A R
( 3 5 )  9  9 9 1 0 - 8 2 3 3
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Tocos do Moji divulga a lista atualizada
de seus Patrimônios Inventariados

Tocos do Moji se destaca não apenas
pela sua exuberante paisagem natural,
mas também pela riqueza de seu
patrimônio cultural. Recentemente, a
cidade divulgou a lista atualizada de
seus Patrimônios Culturais
inventariados, celebrando a diversidade
e a história que moldaram esse tesouro
escondido.

Cada rua, cada casa e cada praça em
Tocos do Moji ecoam histórias de
gerações passadas. A riqueza cultural da
cidade está intrinsecamente ligada às
narrativas que permeiam cada esquina.
A atualização do inventário de

Patrimônios Culturais destaca a
importância de preservar e compartilhar
essas histórias, enriquecendo a
experiência de moradores e visitantes.

Em cada local, uma história é contada.
A preservação desses patrimônios é um
compromisso da comunidade em manter
viva a herança cultural.

As paisagens naturais de tirar o fôlego
complementam a riqueza cultural da
cidade. Montanhas majestosas,
cachoeiras sinuosas e florestas
exuberantes formam o cenário de Tocos
do Moji, proporcionando aos visitantes
uma experiência única de imersão na

natureza.
A cidade convida moradores e turistas

a explorarem esses locais, mergulhando
nas narrativas que dão vida à identidade
única de Tocos do Moji. Cada patrimônio
é uma peça valiosa do quebra-cabeça
cultural da cidade, e a preservação
destes é um compromisso coletivo para
garantir que as futuras gerações possam
continuar a tecer novas histórias a partir
das raízes que foram cuidadosamente
preservadas ao longo do tempo.

Confira abaixo a lista atualizada dos
Patrimônios Culturais nas

 fotos abaixo:

Missa em memória de Francisco
Cândido da Silva e Amâncio
Romualdo Luiz emociona

Comunidade do bairro
Brandões em Bom Repouso

No dia 21 de Janeiro,  tivemos a benção
de participar da missa celebrada em
memória de Francisco Cândido da Silva,
popularmente conhecido como Chiquito,
que deu nome a Estrada Municipal do
Bairro dos Brandões (iniciando em frente
ao açougue nos Brandões) até a divisa
com Tocos do Moji (Bairro Muquem).

E também ao Sr. Amâncio Romualdo
Luiz, que deu nome a Estrada Municipal
que liga o município de Bom Repouso
(portal) até a divisa com o município de
Tocos do Moji (Bairro Campestre).

Os dois foram homens humildes,
honestos, pais de família, que fizeram de
tudo por seus filhos e principalmente
pela comunidade.

Mas, venho aqui para falar
particularmente sobre o Chiquito. Cresci
ouvindo minha mãe contar as histórias
do seu saudoso tio, todas elas ligadas a
religião. Acredito que boa parte (se não
a maior) da religiosidade das pessoas
dos Brandões se deve a Ele.

Ele que viveu para servir a Deus, que
mesmo diante das dificuldades que
todos passavam em sua época, nunca
deixou de reunir as pessoas da
comunidade para rezar o terço. Foi o
responsável pela construção da primeira
igreja no Bairro dos Brandões. Antes de
ter a igreja, rezavam o terço toda semana
diante de uma cruz. Como dizia meu avô:
“terço igual o Chiquito rezava ninguém
mais reza”.

Certamente não é um terço muito
diferente dos que rezamos, mas o amor e
devoção a Nossa Senhora que enchia o

coração de quem ouvia e participava.
Foram muitos feitos, muitas histórias

e memórias que mesmo os que não o
conheceram, guardam em seus corações.

Se hoje nossa comunidade permanece
unidade na fé, é graças as pessoas que
lá atrás não desistiram de rezar, de seguir
Deus e plantar essa semente no coração
de cada um.

Esse é o maior legado que o senhor
deixou para nós: Fé e amor a Deus e a
Virgem Maria.

Tenho certeza que ficou feliz por ver
toda sua família reunida nesse dia, no
lugar que tanto amou, a Igreja de Nossa
Senhora de Fátima e São José. Foi um
dia lindo, o sol se abriu e parecia até que
sua presença estava junto de nós.

Foi uma linda celebração, cheia de
amor e saudades.

Pra terminar, assim como foi cantado
na missa, deixo aqui uma das músicas
que mais gostava:

Virgem te saudamos, vem nos amparar,
nós te suplicamos, vem nos amparar!

Ó Maria mãe de Deus vem salvar os
filhos teus!

Em qualquer perigo, vem nos amparar,
da nos teu abrigo, vem nos amparar!

Ó Maria mãe de Deus vem salvar os
filhos teus!

Cheia de bondade, vem nos amparar,
salva a humanidade, vem nos amparar!

Ó Maria mãe de Deus vem salvar os
filhos teus!

Artur Brandão
Bom Repouso

GRÁFICA E JORNAL  TRIBUNA POPULAR
(35)3445-2130/(35)9 9910-8233
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No dia 12 de janeiro, o atleta Bordamatense Rogério Silveira fez bonito na Ultra Maratona Internacional BR 135. O atleta
percorreu as 55 milhas saindo de Borda da Mata  percorrendo os 80 km do caminho da Fé até chegar em Paraisópolis.

Rogério ficou em segundo lugar com o tempo de 11 horas de prova. O atleta da equipe Lobo Guará Ultra Trail vem se
destacando nas ultras maratonas,  obtendo ótimos resultados em 2022 e 2023 ficou entre os três primeiros em todas as ultras
maratonas que participou. Nas últimas duas corridas internacionais que participou fez bonito representando Borda da Mata
chegando nos 135 km em 2022 também em segundo lugar. O atleta  já se prepara para representar Borda da Mata em mais provas
de ultra maratonas no ano de 2024.

Atleta Rogério de Borda da Mata se destaca
na Ultra Maratona Internacional BR 135

Escola de Futsal da Associação do
Sertãozinho implanta Futsal

Feminino em 2024
No início de janeiro,  a

Associação dos Moradores do
Distrito do Sertãozinho voltou
com as atividades esportivas
da EFA Sertãozinho.

No ano de 2024, a novidade
é o futsal feminino para atletas
de 5 a 17 anos e o feminino
adulto e na base masculina a
iniciação do Super kids de 5 a 7
anos.

Com a iniciativa foi realizado
o primeiro festival esportivo no
Distrito para apresentar a
equipe feminina a população.

O festival de futsal com
caráter misto reuniu 40 atletas
a que atuam pela EFA
Sertãozinho, na noite do dia 19/
01 na quadra da Escola Dom
Otávio Chagas de Miranda.

A iniciativa de implantação
sócio esportiva no Distrito pela
Associação vem dando certo e
já está sendo estudado a
possibilidade de novos
esportes no Distrito.

Confira os resultados do
festival:

Sub 17   12x02  Sub 15;
Feminino sub 17  04x01 sub

11 masculino;
Feminino adulto 04x02 sub 13

masculino.

Secretaria de Obras de Borda da
Mata dá dicas para um descarte

consciente e seguro de Lixo

Vamos falar sobre o descarte
consciente, pensando não apenas na
preservação ambiental, mas também na
segurança dos nossos coletores de lixo.
Aqui estão algumas orientações para
tornar o trabalho deles mais seguro:

1 - Vidros Quebrados: Ao descartar
vidros quebrados, certifique-se de
colocá-los em um recipiente resistente
ou envolva-os em material à prova de
perfuração. Isso reduz os riscos de
acidentes durante a coleta.

2 - Lâmpadas Queimadas: Evite
colocar lâmpadas no lixo comum, pois
elas contêm substâncias nocivas.
Devolva-as ao local de compra para um
descarte adequado e seguro, protegendo
nossos coletores.

3 - Objetos Cortantes: Ao se desfazer

de lâminas de barbear, pregos e arames,
lembre-se de enrolá-los em jornal e
colocá-los em caixas resistentes. Isso
não só protege os coletores, mas também
facilita o processo de coleta.

4 - Objetos Cortantes (incluindo
agulhas e seringas): Envolva agulhas e
seringas usadas com extremo cuidado,
utilizando recipientes próprios para
material perfurante. Isso é fundamental
para garantir a segurança dos coletores
e evitar riscos de contaminação.

Vamos agir pensando na segurança
daqueles que trabalham para manter
nossa comunidade limpa e saudável!
Juntos, podemos criar um ambiente mais
seguro e sustentável.

Secretaria Municipal de Obras

Borda da Mata

Publicações da Câmara Municipal de Borda da Mata

CÂMARA MUNICIPAL DE BORDA DA MATA
CRIA LEI INSTITUINDO O

COLAR DE GIRASSOL
A  LEI Nº 2.434/2023, DE 23 DE OUTUBRO DE 2023 institui a utilização do cordão de girassol torna-se símbolo para a

identificação da pessoa com deficiência oculta no Município de Borda da Mata-MG. Trata-se de importante instrumento
de garantia dos direitos da pessoa com deficiência. Segue o texto da Lei para conhecimento:

LEI Nº 2.434/2023, DE 23 DE OUTUBRO DE 2023. 

“INSTITUI O USO DO COLAR DE GIRASSOL COMO INSTRUMENTO AUXILIAR DE ORIENTAÇÃO PARA
IDENTIFICAÇÃO DE PESSOAS COM DEFICIÊNCIAS OCULTAS NO MUNICÍPIO DE BORDA DA MATA E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS.

 AFONSO RAIMUNDO DE SOUZA, Prefeito Municipal de BORDA DA MATA/MG faz saber que a Câmara Municipal
aprovou e ele sanciona e promulga a seguinte Lei: 

Art. 1º - A utilização do cordão de girassol torna-se símbolo para a identificação da pessoa com deficiência oculta no
Município de Borda da Mata-MG. 

Art. 2º - Entende-se como deficiência oculta aquela cuja deficiência não é identificada de maneira imediata, por não ser
fisicamente evidente. 

§ 1º - Considera-se pessoa com deficiência aquela que tem impedimento de longo prazo de natureza física, mental,
intelectual ou sensorial, o qual, em interação com uma ou mais barreiras, pode obstruir sua participação plena e efetiva na
sociedade em igualdade de condições com as demais pessoas. 

§ 2º - Aplicam-se à presente Lei, no que for compatível, as disposições da Lei nº 13.146, de 06 de julho de 2015, que
Institui a Lei Brasileira de Inclusão da Pessoa com Deficiência (Estatuto da Pessoa com Deficiência). 

Art. 3º - Por meio do uso do cordão de girassol, a pessoa com deficiência oculta terá assegurados os direitos a atenção
especial e a atendimento prioritário e humanizado.

§ 1º - Para os efeitos do disposto no caput deste artigo, as repartições públicas, as empresas prestadoras de serviços
públicos e os estabelecimentos privados deverão oferecer atendimento prioritário e serviços individualizados que assegurem
tratamento diferenciado e imediato à pessoa com deficiência oculta que esteja portando o cordão de girassol. 

§2º - Para os efeitos do disposto no § 1º deste artigo, entende-se por estabelecimentos privados: 
I - supermercados; 
II - bancos; 
III - farmácias;
 IV - bares; 
V - restaurantes; 
VI - lojas em geral; 
VII - demais estabelecimentos que exerçam atividades similares às dos elencados por este § 2º.
 Art. 4° - A utilização do colar de girassol é facultativa aos indivíduos que tenham deficiências ocultas, bem como a seus

acompanhantes e atendentes pessoais. 
§ 1º - O uso de colar de girassol não constitui fator condicionante para o gozo de direitos assegurados à pessoa com

deficiência. 
§ 2º - A utilização do cordão de girassol não dispensa a apresentação de documento comprobatório da deficiência

oculta, caso seja solicitado. 
§ 3º - O cordão de girassol consiste numa faixa estreita de tecido ou material equivalente, na cor verde, estampada com

desenhos de girassóis, podendo ter um crachá com informações úteis, a critério do portador, de seus responsáveis ou do
órgão municipal competente.

Art. 5° - A aquisição do colar, por ser de uso facultativo, deve ser feito pela própria pessoa que deseja fazer sua
utilização.

 Art. 6° - Os estabelecimentos públicos e privados devem orientar seus funcionários e colaboradores quanto ao uso do
colar de girassol para identificação de pessoas com deficiências ocultas.

 Art. 7° - Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

Participe das Reuniões de Hiperdia com a Estratégia
de  Saúde  da  Famí l i a  em Borda  da  Mata

A Prefeitura de Borda da Mata, através da Secretaria de Saúde está promovendo reuniões de Hiperdia em vários
bairros, proporcionando uma oportunidade abrangente para cuidar da saúde.

Durante esses encontros, os participantes podem realizar aferição da pressão arterial, teste de glicemia, verificação
de peso e altura, fundamentais para monitorar a saúde cardiovascular e prevenir complicações relacionadas à hipertensão
e diabetes.

Além disso, são oferecidas orientações para aprimorar hábitos de vida e cuidados com a saúde. Os profissionais de
saúde estão disponíveis para atendimentos, permitindo discutir preocupações específicas e receber orientações
personalizadas.

Durante as reuniões, são distribuídos medicamentos essenciais para hipertensos e diabéticos, garantindo acesso
contínuo aos tratamentos necessários. Para obter mais informações sobre as reuniões de Hiperdia, basta procurar o
agente comunitário de saúde.

A iniciativa visa oferecer o melhor atendimento e suporte à saúde, destacando que a qualidade de vida do indivíduo
é uma prioridade.

Procure seu Agente de Saúde e participe você também!
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Padaria Primor - Um doce de Padaria
Pizzas,

salgados,
lanches,
bolos,

brioches
e muito
mais!!!

Rua Silvio Monteiro de
Carvalho, 32 - Centro

Borda da Mata
Telefones:

(35)3445-1727/ 3445-1291

Avenida Profírio Ribeiro de
Andrade,130, continuação

da Vicente Simões.
Bairro Fátima - Pouso Alegre

Telefone:
(35)3646-2000

Em Pouso
Alegre,

servimos
almoço self-

service.

12345678901234567890123456789012123456789012
12345678901234567890123456789012123456789012
12345678901234567890123456789012123456789012
12345678901234567890123456789012123456789012
12345678901234567890123456789012123456789012
12345678901234567890123456789012123456789012
12345678901234567890123456789012123456789012
12345678901234567890123456789012123456789012

DIRETDIRETDIRETDIRETDIRETO DO DO DO DO DA POLÍCIAA POLÍCIAA POLÍCIAA POLÍCIAA POLÍCIA
Colaborador:  SD PM SIGNORETTE SD PM SIGNORETTE SD PM SIGNORETTE SD PM SIGNORETTE SD PM SIGNORETTE

TELEFONES DE EMERGÊNCIA DA POLÍCIA
MILITAR EM BORDA DA MATA:

 190 ou (35) 9-9829-1493

Programa Rotas do Produtor avança em Bom Repouso
ligando estradas e promovendo o desenvolvimento local

Bom Repouso está testemunhando
mais um passo significativo rumo ao
fortalecimento da sua infraestrutura e ao
estímulo da produção local, com a
expansão do Programa Rotas do
Produtor. A nova etapa do programa visa
conectar estrategicamente a BRP-080 à
Estrada Municipal Vereador Amâncio
Romualdo Luiz, percorrendo o trajeto até
o bairro Damázios e se estendendo
posteriormente até o bairro Marques.

O Programa Rotas do Produtor tem se
destacado como uma iniciativa crucial

para impulsionar a economia local,
promovendo a integração de áreas
produtivas e facilitando o escoamento
da produção agrícola. A interseção da
BRP-080 com a Estrada Municipal
Vereador Amâncio Romualdo Luiz
representa um ponto estratégico nesse
projeto, conectando importantes polos
de produção da região.

Essa expansão proporcionará
benefícios tanto para os produtores
rurais quanto para a população em geral.
Com a melhoria das vias de acesso, a

logística de transporte de mercadorias
será otimizada, reduzindo custos e
ampliando as oportunidades de
negócios para os agricultores locais.
Além disso, a ligação entre os bairros
Damázios e Marques facilitará o
deslocamento da população,
promovendo a integração social e o
acesso a serviços essenciais.

Com o apoio de iniciativas como essa,
a cidade reafirma seu compromisso com
o desenvolvimento sustentável e o
fortalecimento da economia local.

Coordenador de Esportes e Presidente do Conselho
de Esportes de Borda da Mata visitam Bom

Repouso para trocas de experiências esportivas
No dia 18 de Janeiro, o Coordenador

de Esporte Diego Alves e Luiz Rafael,
Presidente do Conselho de Esportes de
Borda da Mata visitaram a cidade de
Bom Repouso para conhecer uma parte
das instalações esportivas do
município. A reunião aconteceu no
Complexo Esportivo Municipal José
Rodrigues da Silva, onde eles foram
recepcionados pela Secretária de
Esportes, Lazer, Turismo e Cultura, Talita
Bertolacini de Almeida Pereira. Na
reunião foram trocadas algumas
experiências esportivas e formas de
trabalho.

A troca de experiências entre as
cidades fecha mais uma parceria muito
importante para Borda da Mata no ano
de 2024.

Polícia Militar de Borda da Mata
vai até a residência de morador

avisá-lo que está com mandado de
prisão em aberto e prende o cidadão

No dia 17 de janeiro, na cidade de
Borda da Mata, durante Operação
Batida Policial, a guarnição PM recebeu
informação de que o cidadão A. L. A.
estaria com mandado de prisão em
aberto. Em ato contínuo, a viatura
Policial deslocou até a residência do
provável foragido, e em contato com o
Próprio, foi nos fornecido seus dados,
que em consulta no Sistema

Informatizado da PMMG, foi
constatado que havia um Mandado de
Prisão em seu desfavor.

Diante dos fatos, foi dada voz de
prisão ao autor e encaminhado ao
Pronto Atendimento Municipal, e
posteriormente ao Quartel da PMMG
para confecção do Reds e em seguida a
Delegacia de Plantão para demais
providências.



TRIBUNA POPULARTRIBUNA POPULARTRIBUNA POPULARTRIBUNA POPULARTRIBUNA POPULAR 77777

Paraíso
           Zé Vitor & Tiago Braga

Papai Adão que foi que aconteceu?
Que a mamãe Eva perdeu o juízo

Ela comeu da fruta proibida
Logo em seguida

A expulsão do paraíso.
Papai Adão foi ela

A culpada foi a mamãe Eva.
Papai Adão foi ela

A culpada foi a mamãe Eva.

O Criador fez o homem do barro
Sopro divino lhe encheu de vida

E da costela do Homem fez mulher
Que quis comer da fruta proibida
O Criador chamou de Adão e Eva

Os verdadeiros pais da humanidade
Conforme escrito nas escrituras

Diz nosso Mestre de verdade em verdade.

Papai Adão que foi que aconteceu....

Eram felizes lá no paraíso
Chuchu Beleza nos fala desse passado

Jardim do Édem era um jardim de delícias
Que eles perderam por causa do pecado

E seduzidos pelo erro da serpente
Viveram o hoje e esqueceram do amanhã

Se envergonharam por verem que estavam nus
Pois já haviam degustado da maçã.

Papai Adão que foi que aconteceu....

Samba Enredo 2024 do Bloco
Chuchu Beleza de Tocos do Moji

1. Construa uma casa mais cedo. Seja
casa rural ou casa urbana. Construir uma
casa aos 50 anos não é uma conquista.
Não se acostume com as casas alheias.
Esse conforto é tão perigoso. Deixe toda
a sua família se divertir em sua casa.

2. Vá para casa. Não fique no trabalho
o ano todo. Você não é o pilar do seu
departamento. Se você cair morto hoje,
será substituído imediatamente e as
operações continuarão. Faça da sua
família uma prioridade.

3. Não persiga promoções. Domine
suas habilidades e seja excelente no que
faz. Se eles quiserem promovê-lo, tudo
bem, se não quiserem, mantenha-se
positivo em relação ao seu
desenvolvimento pessoal.

4. Evite fofocas no escritório ou no
trabalho. Evite coisas que manchem seu
nome ou reputação. Não se junte ao
movimento que calunia seus chefes e
colegas. Fique longe de reuniões
negativas que tenham apenas pessoas
como agenda.

5. Nunca compita com seus chefes.
Você vai queimar os dedos. Não compita
com seus colegas, você vai fritar seu

Conselhos para os trabalhadores
cérebro.

6. Certifique-se de ter um negócio
paralelo. Seu salário não sustentará
suas necessidades a longo prazo.

7. Economize algum dinheiro. Que seja
descontado automaticamente do seu
contracheque.

8. Faça um empréstimo para investir
em um negócio ou para mudar uma
situação para não comprar luxo. Compre
luxo com seu lucro.

9. Mantenha sua vida, casamento e
família privados. Deixe-os ficar longe do
seu trabalho. Isto é muito importante.

10. Seja leal a si mesmo e acredite no
seu trabalho. Ficar perto de seu chefe
irá afastá-lo de seus colegas e seu chefe
pode finalmente terminar com você
quando for embora.

11. Retire-se cedo. A melhor maneira
de planejar sua saída foi quando você
recebeu a carta de emprego. A outra
melhor hora é hoje. Por 40 a 50 estar fora.

12. Junte-se ao bem-estar do trabalho
e seja um membro ativo sempre. Vai te
ajudar muito quando qualquer
eventualidade ocorrer.

Irmã Mambu

Para iniciar o ano de 2024, vejam algumas fotos da obra
do Recanto Monsenhor Alderigi em Bom Repouso:

“Pedimos a Deus que nos abençoe e ilumine para que tudo

continue transcorrendo da melhor maneira”.

Programação do Carnaval de Borda da Mata
Preparem-se para uma maratona de alegria e muita música preparada  para o Carnaval.

Confira a programação e não perca nenhum momento dessa festa:
09 de Fevereiro – Zulubaba; 10 de Fevereiro - Anna Clara (ex-the voice); 11 de Fevereiro

- República do Samba e Trio Arena; 12 de Fevereiro - OBA OBA; 13 de Fevereiro - Juliana
Campos.

Matinês Especiais:
11 de Fevereiro - DJ das 14h às 18h (brinquedos infláveis na praça);
13 de Fevereiro - DJ/República do Samba das 14h às 18h (brinquedos infláveis na praça)
E para animar ainda mais, todos os dias terá a presença do DJ Marcão.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DOS SÓCIOS
 PROPRIETÁRIOS DO TIRADENTES ARTES

E ESPORTES COUNTRY CLUB (TAECC / CLUBE DE CAMPO)
DE BORDA DA MATA – MG.

EU, JOÃO FELICÍO DA SILVA NETO, PRESIDENTE DO TIRADENTES ARTES E ESPORTES COUNTRY CLUB
(TAECC / CLUBE DE CAMPO) DE BORDA DA MATA – MG, NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS,  CONVOCO
OS SÓCIOS PROPRIETÁRIOS PARA A ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA,  QUE ACONTECERÁ NO DIA
17/02/2024,  A PARTIR DAS 14:00 HORAS NA SEDE DO CLUBE.

O OBJETIVO DA  ASSEMBLEIA  É  TRATAR EXCLUSIVAMENTE SOBRE A PRESTAÇÃO DE CONTAS E
REORGANIZAÇÃO DO QUADRO SOCIAL DOS SÓCIOS PROPRIETÁRIOS, DEFINIDO E ASSINADO EM ATA
PELOS QUE ESTAVAM  PRESENTES NA ÚLTIMA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA,  OCORRIDA NO DIA 21/10/
2023.

SENDO ASSIM, PARA UMA  DIVULGAÇÃO MAIS AMPLA E DO  CONHECIMENTOS DE TODOS,  PUBLICA-SE
O PRESENTE EDITAL, AFIXANDO  NOS LOCAIS PÚBLICOS COMO DE COSTUME.

JOÃO FELICIO DA SILVA NETO,
( PRESIDENTE DO TIRADENTES ARTES E ESPORTES COUNTRY CLUB DE BORDA DA MATA – MG).

BORDA DA MATA, 27 DE JANEIRO DE 2024.
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Cras de Tocos do Moji realiza o CINE CRAS – Edição especial de férias para as crianças

Em clima de férias, o Departamento de Assistência
e Promoção Social de Tocos do Moji proporcionou
uma tarde mais que especial para as crianças.

No dia 10 de janeiro, no salão do poliesportivo, o
Cras realizou o CINE CRAS – Edição especial de férias, reproduzindo um cinema com direito a pipoca e refrigerante.

O filme escolhido foi um lançamento “Leo”. É uma comédia musical que narra o último ano do Ensino Fundamental pelos olhos do lagarto Leo, o bichinho de estimação da sala, que após décadas preso na escola,
planeja conseguir sua liberdade. Ao longo da história, o protagonista se vê que está ali apenas para ajudar os alunos, o que muitas vezes significa apenas estar aberto para ouvi-los desabafar e aconselhá-los.

A ação realizada está ligada a Campanha de gerenciamento da Saúde Mental, Janeiro Branco, e proporcionou ao público infantil divertimento, interação e aconselhamento sobre como lidar com certas questões
em suas vidas.

“Parabéns a equipe envolvida. A cidade agradece o trabalho e o comprometimento de vocês”, diz o Coordenador do CRAS, Ronaldo José Leandro.

Novos Conselheiros Tutelares de Tocos do Moji tomam posse

No dia 10 de janeiro, na Câmara Municipal de Tocos do Moji, realizou-se a cerimônia de posse da nova equipe do Conselho Tutelar. Durante os próximos quatro anos, as conselheiras estarão à frente dos direitos
da Criança e do Adolescente.

A cerimônia foi simples, mas contou com a presença de autoridades civis e militares, além do Departamento de Assistência e Promoção Social e o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente
(CMDCA), que juntos vem trabalhando em prol das crianças e adolescentes, visando a elas, o futuro na comunidade.

Com breves discursos de agradecimentos e incentivo, o Prefeito Givanildo, a presidente do CMDCA e o Diretor do Departamento Municipal de Promoção e Assistência Social, reforçaram a importância deste
trabalho para a sociedade e as responsabilidades do cargo assumido. Assim os conselheiros eleitos foram empossados e os suplentes diplomados.

A cerimonia foi encerrada com uma salva de palmas e os votos de uma boa sorte aos conselheiros nesta jornada.

Reconstrução das Pontes em Tocos
do Moji: Progresso na Ponte da

Comunidade Pitangueiras
Tocos do Moji está mais próxima de

concluir com sucesso as obras de
reconstrução das pontes que foram
danificadas por eventos climáticos.
Agora, a atenção se volta para a ponte
que conecta a comunidade de
Pitangueiras, um marco importante na
restauração da infraestrutura local.

Com a dedicação incansável das
equipes responsáveis, uma cuidadosa
fiscalização e o apoio essencial da
Defesa Civil, a população pode aguardar
ansiosamente por um resultado
excepcional que garantirá a segurança e
a eficiência no transporte local.

O destaque do dia 18 de janeiro foi a
instalação das vigas na ponte, um marco
significativo no processo de
reconstrução. As vigas, com
impressionantes 18 metros de
comprimento, foram cuidadosamente
posicionadas, representando não
apenas um avanço técnico, mas também
um testemunho da resiliência da
comunidade.

O trabalho árduo despendido pela
equipe responsável merece
reconhecimento, e a comunidade
agradece por esse esforço conjunto.
Com um suspiro de alívio e gratidão, as
palavras “graças a Deus, deu tudo
certo” ecoaram pelo local, refletindo a
superação dos desafios enfrentados
durante o processo de reconstrução.

Com as vigas devidamente
colocadas, o foco agora se volta para a
fase final da reconstrução. A
comunidade de Pitangueiras, bem como
toda a cidade de Tocos do Moji,
aguarda com expectativa o término das
obras, ansiosa para retomar a
normalidade e desfrutar de uma
infraestrutura revitalizada.

O prefeito Givanildo, liderando os
esforços de reconstrução, expressou
sua satisfação com os avanços até o
momento e reiterou o compromisso da
administração em proporcionar uma
cidade mais segura e resistente a
futuros desafios.


